
7.17前網上登記8.1可取券
王學玲在電台節目表示，根據去年發放1萬元現金

計劃的經驗，大部分市民在計劃開展初期完成登記，
相信6星期時間足夠，市民最早可於8月1日領取第一
期儲值額。她呼籲市民毋須急於登記領取電子消費
券，強調只要7月17日前於網上登記，都可在8月1
日取得消費券。當局已就系統進行壓力測試，相信系
統能夠應付。

王學玲指出，由於書面形式登記涉及較多人手程
序，或要在9月1日起才能領取消費券。在囚人士可
以透過特別表格申請，入住院社人士如透過監護人領
取社會福利金，當局將發信件予監護人代為申請。

對於有商戶聲稱可替顧客套現八達通的消費券，王
學玲提醒，私下買賣消費券對雙方都有風險，4間儲
值支付平台如發現有套現等不正常交易，會將帳戶列
入黑名單，不能再收取消費券，甚至交由執法機構跟
進。她強調，不鼓勵市民將電子消費券套現，並指現
時4間儲值支付平台提供不同優惠，實際價值比5000
元的消費券更多。

八達通有最長7個月使用期
八達通營業及市務總監李玉兒表示，八達通最長可

有7個月時間使用消費
券，較其他平台的4個
月多，更具彈性。相對
其他營辦商分兩期發放
儲值額，八達通要分三
期發放，她指市民登記
後最早可於 8 月 1 日收
到第一期 2000 元儲值
額，10月1日收取第二期2000元，最快12月16日已
可領取餘下的1000元。

李玉兒又指，八達通已涵蓋超過九成可使用消費券
的商戶及服務，包括公共交通，相信可滿足全港市民
需求，公司擴大商戶種類至電子產品及網購，亦有消
費券使用獎賞，若市民想以消費券購買較昂貴產品，
可要求商戶分單。八達通系統可識別到市民消費時，
哪些項目是消費券範圍、花費的金額，市民可透過手
機應用程式、網頁及電話熱線查詢消費券交易紀錄。

WeChat Pay總逾10億元獎賞
WeChat Pay HK公布，公司服務已覆蓋超過10萬

間香港本地商戶，並會與合作商戶為使用平台領取消
費券用戶準備總值超過10億元優惠獎賞。

WeChat Pay HK指，逾80間合作商戶已上線，每

位用戶在正式登記開啟後可領取超過5000元優惠券，
覆蓋商場、家品和電器等；平台用戶若能邀請親友訂
閱消費券資訊，每位親友在選用WeChat Pay HK登
記後，用戶即可獲20元消費券加碼賞，最高可獲總值
5000 元加碼賞；市民如果留下聯絡電話搶先訂閱
數，便可領取 10 元電子現金券和 30 元消費券加碼
賞。

另外，WeChat Pay HK 又與 K11 集團推出 10 倍 K
Dollar 獎賞，市民只須在 7 月 26 日至 9 月 26 日在 K11
集團旗下4間購物中心指定商戶使用WeChat Pay，即
可獲得10倍K Dollar獎賞；市民亦可通過K11 Mu-
sea、K11 Art Mall、D‧PARK及THE FOREST內的
QR code 領取 WeChat Pay HK 40 元 K11 專屬電子
現金券，在成功登記選用平台領取消費券後即可在購
物中心指定商戶使用。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：電子消費券將於
7月4日起接受登記，為防不正當交易套現，當局設立
了取消資格(DQ)措施。財政司司長辦公室轄下的財政
預算案及稅務政策組主任王學玲表示，只要在7月17
日前透過網上登記，都能在8月1日獲得消費券，籲市
民毋須急於登記。她提醒，私下買賣消費券對雙方都
有風險，4間儲值支付平台如發現有套現等不正當交
易，會將帳戶列入黑名單，不能再收取消費券。

電子消費券將於7月4日起接受市民登記申請。圖為假日百貨公司購物人潮。
資料圖片
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創科獎學金頒予25名大學精英
【香港商報訊】記者何加祺報道：創新

科技獎學金每年會挑選25位傑出大學生，
頒發最高每人15萬元獎學金，以參與一系
列精英培育項目，包括海外或內地暫讀、
師友指導及服務項目計劃等。今年的得獎
學生分別來自本港 5 所大學，其中有得獎
學生表示，未來會力研究動物與人類相
互傳染的疾病，同時希望為動物設計出電
子醫療平台，建立數據庫，讓獸醫能方便
獲得更多資訊。

林鄭鼓勵貢獻香港科研
由創新科技署和豐共同支持及贊助、

香港青年協會主辦的 「創新科技獎學金」
頒獎禮2020及2021昨日舉行，並邀請行政
長官林鄭月娥、創新及科技局局長薛永恒
等主禮。林鄭月娥在會上致辭時表示，不論今年得
獎的同學將來於哪一方面努力，有信心他們在事業
和人生的發展路途上，必定收穫豐富，貢獻所長，
助香港發展成為國際創新科技中心。

今年共有25位學生得獎，每位可獲最高15萬元獎
學金以及一系列支援，以鼓勵他們透過跨地域學習

和體驗，激發創科潛能，畢業後投入創科行列，為
本地創科發展作出貢獻。他們分別來自香港大學、
香港中文大學、香港理工大學、香港科技大學、香
港城市大學，而他們選修的學科涵蓋多個範疇，包
括醫學、獸醫學、金融科技學等。

其中一名得獎學生是就讀香港城市大學獸醫學

學士二年級的陳曉汶，她曾於中四時患
上抑鬱症，更在升讀香港大學內外全科
醫學士時復發，幸得家中小貓陪伴她，
令她逐步穩定病情，最後決定轉科修讀
城 大 獸 醫 學 學 士 ， 希 望 為 動 物 出 一 點
力，因認為除了人的生命，動物的生命
也值得尊重。

城大女生冀建動物數據庫
她又說，未來會力研究動物與人類相

互傳染的疾病，同時希望為動物設計出電
子醫療平台，建立數據庫，讓獸醫能方便
獲得更多資訊，作出更快速與準確的診斷
治療。

另一位得獎學生是就讀香港理工大學職
業治療學理學士三年級的張彥芝，她在去

年參與義工服務時曾服務一位90歲的獨居長者，見
到他很艱難才可以開門給她，反映他們需要一套可
幫助他們日常生活的家居系統。她指出，現時本港
的智能家居對長者支援不足，故自己希望可設計一
套完善的智能家居系統，令他們每一位都能受益，
從而提高生活質素。

行政長官林鄭月娥(前中)與獲頒獎學金學生合照。 記者 蔡啟文攝

責任編輯 凱源 尚文 美編 劉樹燕
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中國航天專家
來港深度分享

【香港商報訊】記者戴合聲報道：中國載人太空船
神舟十二號升空，再次喚起各界對於航天發展的興
趣。中聯辦、特區政府、中國科學技術協會、紫荊文
化集團將聯合中國國家博物館、中國航天科技集團主
辦 「航天科學家團隊進校園暨當代傑出華人科學家公
開講座」活動，邀來多位航天專家來港，就中國航天
工程進行深度分享。

理大承辦兩場院士專家講座
香港理工大學作為香港唯一擁有航天任務實戰經驗

的高等院校，理大將有幸承辦兩場院士、專家講座。
屆時，一批由中國工程院院士、國家各航天項目總指
揮和總設計師組成的 「宇宙級天團」將走進理大校
園，圍繞中國航天工程進行深度分享。

其中，中國工程院院士、神舟飛船首任總設計師戚
發軔，將會出席本月23日舉行的《中國航天與航天
精神》講座。戚發軔曾參與1970年發射成功的第一
顆人造衛星 「東方紅一號」，參與當中的研究和設計
工作。他於1992年接替錢學森，成為中國航天飛船
的總設計師。在1999年，他更擔任神舟系列載人飛
船的總設計師。

至於北斗衛星導航系統工程副總設計師、北斗三號
衛星首席總設計師謝軍，將出席24日舉行的《仰望
星空 北斗璀璨》講座。在北斗三號衛星的研製過程
中，謝軍的團隊創造性地實現了衛星批量化生產，僅
用了 1 年 14 天的時間，就將 19 顆導航衛星送到太
空，創造航天發射歷史的紀錄。嫦娥四號探測器項目
執行總監張熇，則會出席同樣是24日舉行的《築夢
月球舒廣袖》講座。張熇從事月球探測器總體技術研
究，而她在嫦娥四號平穩降落月球時，一度激動至掩
面哭泣，曾經成為一時佳話。

公務員學院院長招聘冀速展開

議員促減選委會選舉投票時間
【香港商報訊】記者戴合聲報道：選舉委員會選舉

將會在9月進行。立法會政制事務委員會昨日討論相
關的實務安排，多位議員於會上反映現行的投票時間
是過長，希望當局縮短投票時間，以免點票至午夜。
選舉事務處總選舉事務主任翁應輝稱，當局初步估算
選民人數有2萬至3萬，而5年前的相關選舉有30多萬
選民，相信今屆票站數目會減少，亦會檢視縮短投票
時間的安排。據政府文件指出，當局計劃將新一屆選
委會選舉的提名期定為8月6日至12日，不過有關確
實日期仍要等待憲報公告後正式公布。

避免點票至半夜
工聯會議員麥美娟、經民聯議員吳永嘉、保險界議

員陳健波等，均要求縮短投票時間，以免點票到午夜
的情況再發生。他們都認為現時投票時間，即由上午
7時半至晚上10時半是過長，亦指出完善特區的選舉

制度後選民數量會大幅縮減。
選舉事務處總選舉事務主任翁應輝回應道，當局初

步估算選民人數有2萬至3萬。他提及5年前的相關選
舉有 30 多萬選民，相信今屆票站數目都有減少。他
說，當局會檢視縮短投票時間的安排，不過亦稱如果
貿然改變投票時間，可能會令選民錯過投票。

據當局的文件顯示，當局計劃將新一屆選委會選
舉的提名期，定為8月6日開始，直至8月12日。然
而，有關確實日期仍然要等待憲報公告後，才正式
公布。而選委會界別分組臨時投票人及正式投票人
的登記冊，分別會於下月18日、8月5日公布，屆時
才可確定投票人的登記數字。當局會因應投票人的
人數及地區分布，在全港各區設立投票站，以方便
投票人投票，當局目標是在所有投票站設於無障礙
場所，亦會設特別隊伍，也會採用電子選民登記冊
系統。

有線電線啟動儀式
為東奧健兒集氣

【香港商報訊】記者馮煒強報道： 「2020 東京奧
運會」將於7月23日揭幕，有線電視、香港開電視、
香港國際財經台舉行 「2020東京奧運全城集氣」記
者會。有線電視公布，有線電視、香港開電視及香港
國際財經台將全力調配資源及人手，全天候播放奧運
賽事，打造成真正的免費 「奧運台」。有線電視旗下
的3個手機應用程式亦將增設奧運專屬頻道，讓市民
可以隨時隨地，線上線下收看奧運。

中國香港體育協會暨奧林匹克委員會副會長霍啟剛
表示，今屆奧運獲政府破天荒購入轉播權，並授權予
本地不同電視台播放，不但讓市民可以安坐家中欣賞
各個比賽項目，更可透過更豐富的節目內容加深市民
對精英運動員的認識。

本屆香港奧運代表團團長貝鈞奇表示，對港隊的表
現充滿信心。他又提到， 「牛下女車神」李慧詩早前
在UCI國家盃場地單車賽為香港奪得一金一銀，率
先為奧運注入強心針，期望她於場地單車爭先賽及凱
林賽，再為港隊帶來獎牌進帳。

有線寬頻通訊有限公司非執行董事曾安業公布，邀
得 「歌神」張學友，為有線電視及香港開電視主唱奧
運主題曲《堅持的意義》。歌曲稍後將於不同渠道，
鋪天蓋地播放，全城集氣。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：公務員事務
局局長聶德權昨日表示，希望盡早展開公務員學
院院長的招聘工作以物色人選，並以在 2022 年第
一季委任合適人選擔任院長為目標。他又說，公
務員要認識國家的發展及香港特區憲制秩序，同
時亦須具備國際視野，將繼續派遣公務員前往海
外培訓，並會關注東盟等地方，建立更多交流、
聯繫的平台。

聶德權昨於立法會公務員及資助機構員工事務委員
會簡介建議開設公務員學院院長職位計劃。他指出，
公務員學院院長須加深公務員對國家發展、憲制秩序
及中央和香港特區關係等認識；加強公務員在不同範
疇的能力發展，包括領導才能、和市民互動溝通、科
技應用；同時也要增強公務員的國際觸覺、加強地區

公務員的交流等。市民對特區政府的要求與日俱增，
公務員須保持與時俱進。

特區政府致力提升公務員的培訓課程，成立公務員
培訓諮詢委員會，就公務員的培訓計劃和長遠發展策
略提供指導意見。該委員會正集中檢視 4 個主要範
疇，包括國家事務和基本法、領導才能、創新及科技
應用，以及國際協作。

公務員凍薪經全盤考慮
另外，特區政府決定公務員今年凍薪，生效日期追

溯至4月1日。聶德權解釋，當局的凍薪決定合適，
已考慮本港經濟狀況、公務員士氣等因素。他形容本
港在過去兩年很困難、很不正常，而來年的情況亦受
新冠肺炎疫情影響，故此在考慮薪酬調整時要很小

心。
工聯會議員陸頌雄對於當局凍薪的決定感到失望，

擔心會影響公務員士氣，並會為私人市場帶來不良示
範。勞聯議員潘兆平稱，關注當局如何協助基層公務
員面對經濟壓力。建築、測量及都市規劃界議員謝偉
銓關注公務員形象問題，指有公務員處理事情較慢，
部門之間協調有問題等。

聶德權回應道，當局明白基層公務員情況，樂意聽
取意見，但調整公務員薪酬不是要追回通脹，而是要
作出全盤考慮。他稱，明白公務員部分工作未必令人
滿意，需要作出改進；不過亦有默默耕耘的員工，其
付出未必有人知曉。
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中國工程院院士、神舟飛船首任總設計師戚發軔將
來港出席講座。

有線舉行 「2020東京奧運 全城集氣」 儀式，為運
動員打氣。
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